
ПРОТОКОЛ № 64 

заседания Совета Общественной палаты Ульяновской области  

 

05.06.2025                                                                                             г. Ульяновск 

 

Место проведения: зал заседаний Общественной палаты Ульяновской области 

(ул. Радищева, д.1, 500 каб.)  

 

Присутствовали: Колоткова И.А., Володина Ю.К.,  Ильина С.Н., Камаев Р.Р., Корнилин 

А.Р., Лапин А.Е., Малинин В.Ф., Сибагатулина Е.И., Федина Т.В., Французов Д.С.,                

Шишов А.В., Ярош В.Ф., Терехин С.Н. 

 

Повестка дня: 

1.Об обращении администрации муниципального образования «Павловский район». 

2.Об одобрении кандидатуры Шайхалова Илдара Велиджановича помощником члена 

Общественной палаты Ульяновской области Хайруллова Ж.Н. 

3.О формировании Рабочей группы при Общественной палате Ульяновской области по защите 

традиционных российских духовно-нравственных ценностей, культуры и исторической памяти.  

4.Об участии членов Совета в работе Региональной экспертной группы с Сервисным 

уполномоченным Агентства стратегических инициатив в Ульяновской области.  

5.О взаимодействии с Агентством ветеринарии Ульяновской области.  

6.О формировании корпуса общественных наблюдателей за выборами в Ульяновской области в 

2025 году. 

7.Об утверждении графика обучения общественных наблюдателей за выборами в Ульяновской 

области в 2025 году. 

Разное: 

- о рассмотрении проекта закона Ульяновской области «О приостановлении действия 

отдельного положения статьи 5 Закона Ульяновской области «О мерах социальной поддержки 

отдельных категорий граждан в Ульяновской области»;   

- об участии членов Общественной палаты Ульяновской области в акции «Помоги собраться в 

школу»; 

- об оформлении Благодарственных писем Общественной палаты Ульяновской области за 

активную жизненную позицию, многолетний добросовестный труд, неравнодушие, высокий 

профессионализм и в связи с празднованием Дня медицинского работника медицинским 

работникам ГУЗ «Ульяновский областной госпиталь ветеранов войн» (инициирует Мардеев 

Р.А.):  
- Вьюновой Вере Васильевне, врачу-терапевту стационара дневного пребывания  № 3, 

- Долматовой Наталье Сергеевне, медицинской сестре приѐмного отделения, 

- Логиновой Ольге Александровне, медицинской сестре палатной (постовой) отделения медицинской 

реабилитации пациентов с нарушением функции центральной нервной системы, 

- Невматулиной Эльвере Амировне, санитарке отделения медицинской реабилитации соматической, 

- Никишину Кириллу Евгеньевичу, врачу-анестезиологу-реаниматологу отделения анестезиологии-

реанимации с палатами реанимации и интенсивной терапии, 

- Тюриной Наталье Александровне, врачу ультразвуковой диагностики отделения лучевой диагностики. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Вопрос 1 и Вопрос 2. Об обращении администрации муниципального образования 

«Павловский район». Об одобрении кандидатуры Шайхалова Илдара Велиджановича 

помощником члена Общественной палаты Ульяновской области Хайруллова Ж.Н. 

 

СЛУШАЛИ: 

Колоткова И.А.: озвучила, что 29 мая 2025 г. в с. Татарский Шмалак Павловского района 

состоялось собрание жителей по обсуждению вопроса изменения статуса МБОУ Татарско-

Шмалакская средняя школа в МБОУ Татарско-Шмалакская начальная школа в связи с 

недостаточным количеством обучающихся. Собрание жителей было инициировано 

администрацией муниципального образования «Павловский район». По приглашению 

жителей в собрании принял участие член областной Общественной палаты Хайруллов Ж.Н., 

с которым приехал мужчина, представившийся «юристом Общественной палаты 

Ульяновской области». Администрация Павловского района направила в региональную 

Общественную палату обращение, в котором просит подтвердить или опровергнуть: 

направлялся ли юрист Общественной палаты Ульяновской области на собрание жителей 

с.Татарский Шмалак. Попросила Хайруллова Ж.Н. дать пояснения. 

Хайруллов Ж.Н.: подтвердил, что на его имя поступило обращение от инициативной 

группы жителей с. Татарский Шмалак Павловского района, по их просьбе он принял участие 

в собрании жителей, пригласив для участи знакомого юриста Шайхалова И.В. Возможно, 

сотрудники администрации Павловского района неправильно поняли и приняли Шайхалова 

И.В. за юриста региональной Общественной палаты. 

Ильина С.Н.: подтвердила, что юрист Шайхалов И.В. принял участие в собрании по 

приглашению Хайруллова Ж.Н., на что имел полное право, противоречий нет, но он должен 

был чѐтко озвучить свои ФИО и должность и не представляться представителем Палаты. 

Колоткова И.А.: спросила членов Совета ОП УО, какой ответ будем готовить в адрес главы  

администрации Павловского района. 

Курушина Е.Е.: предложила обозначить в ответе, что было обращение жителей на имя 

члена ОП УО Хайруллова Ж.Н., он принял участие в собрании жителей и по своей 

инициативе пригласил юриста, который не имеет отношения к Общественной палате 

Ульяновской области. И если сегодня члены Совета ОП УО одобрят кандидатуру Шайхалова 

И.В. помощником Хайруллова Ж.Н., то в ответе можно отразить, что на сегодняшний момент 

он приобрѐл статус кандидата в помощники члена ОП УО.  

Колоткова И.А.: озвучила, что работа членов региональной Общественной палаты является 

коллективной и подобные ситуации накладывают негативный отпечаток на всех членов ОП 

УО. Предложила подготовить от ОП УО ответ и подтвердить, что юрист от областной 

Общественной палаты не направлялся для участия в собрании жителей. 

Также предложила отложить рассмотрения вопроса об одобрении кандидатуры Шайхалова 

И.В. помощником члена Общественной палаты Ульяновской области Хайруллова Ж.Н. до 

следующего заседания Совета ОП УО. 

 

Голосование: «за» - 12*, «против» - 0, «воздержались» - 0. 
*Камаев Р.Р. не принимал участие в голосовании 

 

Решили:  

1. Подготовить ответ на имя Главы администрации муниципального образования 

«Павловский район» с информацией о том, что юрист Общественной палаты Ульяновской 

области не направлялся для участия в собрании жителей с. Татарский Шмалак. 

2. Рассмотреть вопрос об одобрении кандидатуры Шайхалова И.В. помощником члена 

Общественной палаты Ульяновской области Хайруллова Ж.Н. на следующем заседания 

Совета Общественной палаты Ульяновской области. 



Вопрос 3. О формировании Рабочей группы при Общественной палате Ульяновской 

области по защите традиционных российских духовно-нравственных ценностей, культуры 

и исторической памяти.  

 

СЛУШАЛИ: 

Колоткова И.А.: озвучила, что в адрес Общественной палаты Российской Федерации 

поступило обращение из Правительства Российской Федерации относительно выполнения 

пункта 20 плана мероприятий по реализации в 2024-2026 годах Основ государственной 

политики по сохранению и укреплению традиционных российских ценностей, 

утвержденного распоряжением Правительства Российской Федерации от 1 июля 2024 года № 

1734-р. Указанным планом мероприятий предусмотрено создание комиссий по вопросам 

сохранения и укрепления традиционных российских духовно-нравственных ценностей при 

общественных палатах субъектов Российской Федерации. В Общественной палате 

Ульяновской области данной комиссии не было создано и было рекомендовано исправить 

данную ситуацию в кратчайшие сроки. Однако, пользуясь формулировкой «создание 

комиссий ... при общественных палатах субъектов Российской Федерации», то есть 

комиссии, в которую войдут не только члены Палаты, но и сторонние эксперты в 

обозначенных вопросах, удалось договориться с региональным Правительством о создании 

рабочей группы при областной Общественной палате.    

Терехин С.Н.: проинформировал, что с региональным Правительством в ходе переговоров 

достигнут паритет о том, что при Общественной палате Ульяновской области будет создана 

рабочая группа по защите традиционных российских духовно-нравственных ценностей, 

культуры и исторической памяти, в которую дали согласие войти председатели профильных 

комиссий  Володина Ю.К., Федина Т.В. и Шишов А.В. Также в данную рабочую группу 

войдут представители Симбирской Епархии Русской Православной Церкви (Московский 

Патриархат), Регионального духовного управления мусульман Ульяновской области в 

составе Центрального духовного управления мусульман России, православного духовенства 

и ректор УлГПУ им. И.Н. Ульянова Петрищев И.О.    

Колоткова И.А.: предложила проголосовать за создание рабочей группы по защите 

традиционных российских духовно-нравственных ценностей, культуры и исторической 

памяти при Общественной палате Ульяновской области и поддержать кандидатуры 

Володина Ю.К., Федина Т.В. и Шишов А.В. для включения в состав рабочей группы. 

 

Голосование: «за» - 12*, «против» - 0, «воздержались» - 0. 
*Камаев Р.Р. не принимал участие в голосовании 

 

Решили: 

1. Создать рабочую группу при Общественной палате Ульяновской области по защите 

традиционных российских духовно-нравственных ценностей, культуры и исторической памяти.  

2. Поддержать кандидатуры Володина Ю.К., Федина Т.В. и Шишов А.В. для включения в 

состав рабочей группы при Общественной палате Ульяновской области по защите 

традиционных российских духовно-нравственных ценностей, культуры и исторической памяти.  

 

Вопрос 4. Об участии членов Совета в работе Региональной экспертной группы с 

Сервисным уполномоченным Агентства стратегических инициатив в Ульяновской 

области. 

 

СЛУШАЛИ: 

Сибагатулина Е.И.: проинформировала, что два года работает Совет по улучшению 

качества жизни в Ульяновской области совместно с экспертной группой. В этом году по 

инициативе АСИ экспертная группа должна обновиться, и будет формироваться по                      



10 тематическим направлениям: здравоохранение, социальная защита, образование, жильѐ и 

инфраструктура, потребление и досуг (культура, физическая культура и спорт), инклюзия, 

туризм и молодѐжная политика, чистота и экология, безопасность, госуслуги и 

цифровизация, занятость и социальное предпринимательство. Региональные экспертные 

группы (РЭГ) проводят экспертизу проектов и программ, которые реализуются на 

территории региона и дают им оценку. Предложила в состав РЭГ следующие кандидатуры 

членов региональной Общественной палаты: Макарову Н.С., Петрищеву Н.Н., Миронову 

С.Е., Хайрова Р.И., Мардеева Р.А. и других членов ОП по согласованию 

Терехин С.Н.: по направлению физической культуры и спорта предложил включить 

Шевченко М.Ю. и Лошакова А.В., а по направлению занятости – Васильева А.А. 

Сибагатулина Е.И.: все заседания РЭГ будут проводиться по плану и на площадке 

областной Общественной палаты.  

 

Решили: 

Принять информацию к сведению. Одобрить предложение о предоставлении площадки 

Общественной палаты Ульяновской области для работы экспертной группы. 

 

Вопрос 5. О взаимодействии с Агентством ветеринарии Ульяновской области.  

 

СЛУШАЛИ: 

Малинин В.Ф.: проинформировал о том, что членам рабочей группы при областной 

Общественной палате по проблемам реализации Федерального закона «Об ответственном 

обращении с животными и о внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации» от 27.12.2018 N498-ФЗ на территории Ульяновской области  не 

удаётся выстроить диалог с региональным Агентством ветеринарии и с марта 2023 г. 

представители Агентства ни разу не приходили на заседания. Последнее заседание рабочей 

группы было инициировано депутатом ЗС УО Седовым Д.К., однако Агентство ветеринарии 

УО не смогли участвовать в заседании.  

Сообщил, что сотрудниками аппарата ОП УО подготовлено письмо на имя Председателя 

Правительства УО Спирчагова Г.С. и просит одобрить формулировки и направить письмо 

адресату.       

Колоткова И.А.: предложила проголосовать. 

 

Голосование: «за» - 13 , «против» - 0, «воздержались» - 0. 

 

Решили: 

Одобрить формулировки и направить письмо в адрес Председателя Правительства 

Ульяновской области Спирчагова Г.С. (Приложение 1) 

 

Вопрос 6 и Вопрос 7. О формировании корпуса общественных наблюдателей за выборами 

в Ульяновской области в 2025 году. Об утверждении графика обучения общественных 

наблюдателей за выборами в Ульяновской области в 2025 году. 

 

СЛУШАЛИ: 

Ильина С.Н.: проинформировала о наступлении очередного избирательного периода. В ЕДГ  

14 сентября 2025 г. пройдут выборы депутатов Ульяновской Городской Думы седьмого 

созыва, Совета депутатов Базарносызганского муниципального округа Ульяновской области 

первого созыва, Совета депутатов Павловского муниципального округа Ульяновской области 

первого созыва, Совета депутатов Старомайнского муниципального округа Ульяновской 

области первого созыва, а также дополнительных выборов депутатов Совета депутатов 

муниципального образования «Силикатненское городское поселение» Сенгилеевского 



района Ульяновской области пятого созыва по Силикатненскому пятимандатному 

избирательному округу №2. Региональная Общественная палата должна подготовить и 

направить на выборы пул общественных наблюдателей. 17-18 июня 2025 г. в г. Казань 

пройдѐт обучение преподавателей. С 14 августа 2025 г. начнѐтся обучение кандидатов в 

общественные наблюдатели, график подготовлен.      

 

Колоткова И.А.: предложила проголосовать. 

 

Голосование: «за» - 13 , «против» - 0, «воздержались» - 0. 

 

Решили: 

Утвердить график обучения общественных наблюдателей за выборами в Ульяновской области 

в 2025 году (Приложение). 

 

Вопрос 7. Разное: 

- о рассмотрении проекта закона Ульяновской области «О приостановлении действия 

отдельного положения статьи 5 Закона Ульяновской области «О мерах социальной поддержки 

отдельных категорий граждан в Ульяновской области»;   

- об участии членов Общественной палаты Ульяновской области в акции «Помоги собраться в 

школу»; 

- об оформлении Благодарственных писем Общественной палаты Ульяновской области за 

активную жизненную позицию, многолетний добросовестный труд, неравнодушие, высокий 

профессионализм и в связи с празднованием Дня медицинского работника медицинским 

работникам ГУЗ «Ульяновский областной госпиталь ветеранов войн».  

 

СЛУШАЛИ: 

- о рассмотрении проекта закона УО «О приостановлении действия отдельного положения 

статьи 5 Закона УО «О мерах социальной поддержки отдельных категорий граждан в УО»;   

 

Курушина Е.В.: проинформировала, что в региональную Общественную палату поступил 

проект закона УО «О приостановлении действия отдельного положения статьи 5 Закона УО «О 

мерах социальной поддержки отдельных категорий граждан в УО», которым хотят с2026 по 

2029 гг. приостановить действие  некоторых мер социальной поддержки определѐнным 

категориям граждан. Однако в пояснительной записке не был обозначен размер выплат и на что 

данные выплаты будут направлены. Предложила рассмотреть данный проект НПА на 

ближайшем заседании комиссии по вопросам социальной политике. 

Сибагатулина Е.И. поддержала предложение и назначила проведение заседания по 

озвученному вопросу на 16 июня 2025 года. 

  

Колоткова И.А.: предложила проголосовать. 

 

Голосование: «за» - 13 , «против» - 0, «воздержались» - 0. 

 

Решили:  

Вынести рассмотрение проекта закона Ульяновской области «О приостановлении действия 

отдельного положения статьи 5 Закона Ульяновской области «О мерах социальной поддержки 

отдельных категорий граждан в УО» на заседание комиссии Общественной палаты Ульяновской 

области по вопросам социальной политики, которое состоится 16 июня 2025 года. 

 

СЛУШАЛИ: 



- об участии членов Общественной палаты Ульяновской области в акции «Помоги собраться в 

школу» 

Терехин С.Н.: проинформировал, что член ОП УО Макарова Н.С. предложила установить бокс 

«Помоги собраться в школу» на ул. Л. Толстого, д.58, в который можно было бы собрать мелкие 

канцелярские товары.  

Сибагатулина Е.И.: предложила установить бокс, например в ТРК «Аквамолл» в отделе 

канцелярских принадлежностей и каждый, кто хотел бы помочь, сразу бы купил и оставил 

товары в боксе.   

Решили: 

Принять информацию к сведению. 

 

 СЛУШАЛИ: 
– об оформлении Благодарственных писем Общественной палаты Ульяновской области за 

активную жизненную позицию, многолетний добросовестный труд, неравнодушие, высокий 

профессионализм и в связи с празднованием Дня медицинского работника медицинским 

работникам ГУЗ «Ульяновский областной госпиталь ветеранов войн».  

 

Колоткова И.А.: предложила проголосовать. 

 

Голосование: «за» - 13 , «против» - 0, «воздержались» - 0. 

 

Решили: 

Оформить Благодарственные письма Общественной палаты Ульяновской области за 

активную жизненную позицию, многолетний добросовестный труд, неравнодушие, высокий 

профессионализм и в связи с празднованием Дня медицинского работника медицинским 

работникам ГУЗ «Ульяновский областной госпиталь ветеранов войн»:  

- Вьюновой Вере Васильевне, врачу-терапевту стационара дневного пребывания  № 3, 

- Долматовой Наталье Сергеевне, медицинской сестре приѐмного отделения, 

- Логиновой Ольге Александровне, медицинской сестре палатной (постовой) отделения 

медицинской реабилитации пациентов с нарушением функции центральной нервной 

системы, 

- Невматулиной Эльвере Амировне, санитарке отделения медицинской реабилитации 

соматической, 

- Никишину Кириллу Евгеньевичу, врачу-анестезиологу-реаниматологу отделения 

анестезиологии-реанимации с палатами реанимации и интенсивной терапии, 

- Тюриной Наталье Александровне, врачу ультразвуковой диагностики отделения лучевой 

диагностики. 

 

СЛУШАЛИ: 

Колоткова И.А.: ознакомила членов Совета региональной Общественной палаты с 

постановлением администрации муниципального образования «Чердаклинский район»              

«Об образовании улиц в п. Октябрьский Чердаклинского района Ульяновской области». 

 

Решили: 

Принять информацию к сведению (Приложение 2). 

 

 

 

Председатель  

  

И.А. Колоткова 
 
 
Протокол вела Степанова О.В. 


